

Fecha: 25-01-2025
 Medio: El Divisadero
 Supl.: El Divisadero
 Tipo: Noticia general

Pág.: 10
 Cm2: 583,5
 VPE: \$ 810.438

Tiraje: 2.600
 Lectoría: 7.800
 Favorabilidad: No Definida

Título: **PATRICIO HERNÁN PATRICIO HERNÁN Joven TEA vuelve a la calle: ¿Qué pasó con el plan de la Seremi de Salud? E.I.R.L. E.I.R.L. JEREZ GUTIÉRREZ JEREZ GUTIÉRREZ AYSÉN CORRETAJES Werner Fuentes H. ABOGADO ABOGADO**

Joven TEA vuelve a la calle: ¿Qué pasó con el plan de la Seremi de Salud?

Coyhaique- La mañana de este viernes se vio al joven TEA de iniciales JB, deambulando en el Paseo Horn de Coyhaique. A través de esta imagen, se constata que actualmente no está operando ningún mecanismo para ayudarlo.

Esto a pesar que en una entrevista a este medio, el martes 21 de enero, la seremi de Salud Aysén (s) Silvia Delfín, afirmó que se estaba trabajando en un plan de acción para que el joven TEA no volviera a la calle y recibiera los cuidados que requiere en un hospital psiquiátrico fuera de la región. El muchacho fue hospitalizado el lunes 20 de enero a través de una “internación administrativa no voluntaria”, tras un oficio emitido por la primera comisaría de Carabineros a la Seremi de Salud Aysén, producto de varios incidentes que protagonizó durante las semanas previas.

El abandono del joven TEA es conocido por la comunidad de Coyhaique. En 2022, la Asociación Asperger Patagonia impulsó la realización de una mesa de trabajo con autoridades buscando alguna solución. Mesa de trabajo en la que estuvo



involucrada la Seremi de Salud Aysén, la Seremi de Desarrollo Social de Aysén (Mideso) y la Delegación Presidencial, entre otros.

Sin embargo, tal como se mencionó en un artículo previo, desde Mideso afirman que no tienen competencia en este caso. Hoy, también, diario El Divisadero solicitó

conocimiento de que inmediatamente (el joven) ha vuelto a situación de calle, mostrando la ineffectividad de la medida adoptada por sí sola, y la falta de respuesta integral a su caso particular por parte de los servicios involucrados, que mantiene (al joven) en la calle y en absoluta desprotección. Lo que nos lleva a analizar con mayor urgencia una eventual acción judicial”, declaró el abogado del Instituto Nacional de Derechos Humanos (INDH) Luciano González.

Por su parte, Roberto Haro, presidente de la Asociación Asperger Patagonia, enfatizó que las autoridades pertinentes no se están haciendo cargo, “Vemos al joven nuevamente en muy malas condiciones, desaseado, ido. Finalmente, sigue estando sin la atención que nosotros hemos pedido. Queda finalmente al descubierto también que la autoridad no tiene claro lo que quiere hacer o alguna acción o plan que se esté ejecutando desde la Seremi de Salud”.

Atropello



Ayer durante la tarde se activó ABC por accidente de tránsito en calle Errázuriz esquina Canal Darwin de Coyhaique. La Unidad Regional de Alerta Temprana Senapred, informó que se trató de un accidente de tránsito, específicamente un atropello de 3 personas en vía pública, siendo atendidas por Bomberos y SAMU, para posteriormente ser derivadas al servicio de urgencia del Hospital Regional, donde recibieron

entrevista al delegado presidencial Jorge Díaz sobre este tema, petición que no fue acogida por la entidad pública por encontrarse el delegado en día administrativo.

Sobre esta última hospitalización, desde el INDH advierten una eventual acción judicial. “Hemos tomado

DON CARLOS

NUEVO ITINERARIO

COYHAIQUE-COCHRANE
LUNES A SÁBADO
SALIENDO A LAS 08:00 A.M.
(SALIDAS DESDE TERMINAL MUNICIPAL)
FONO CONTACTO: 67 2 232981

COCHRANE - COYHAIQUE
MARTES A DOMINGO
SALIENDO A LAS 07:00 A.M.
(SALIDAS DESDE TERMINAL MUNICIPAL)



